
 

Il giorno 19 Novembre 2021 alle ore 15,30 si riunisce il Consiglio dell’OP Molise in modalità on line 

su convocazione da parte della Presidente, avvenuta con Prot. n. 902/2021 del 12/11/2021 invia ta 

tramite posta elettronica certificata il 12/11/2021. 

Sono presenti: 

la Presidente dott.ssa Alessandra Ruberto  

la Vice Presidente dott.ssa Antonella Petrella  

il Tesoriere dott. Angelo Vecchiarelli 

la Segretaria dott.ssa Giovanna Sappracone  

la dott.ssa Giulia Capone 

la dott.ssa Manuela D’Addario 

la dott.ssa Giulia Leonelli 

la dott.ssa Angela Lucrino 

la dott.ssa Stefania Praitano 

Sono assenti: 

la dott.ssa Pasqualina Ritucci 

 

All’ O.d.G. risultano i seguenti punti:  

 

1. Approvazione Verbale Seduta Precedente 

2. Iscrizioni Albo; 

3. Trasferimento ad altro Ordine; 

4. Cancellazioni; 

5. Iscrizioni Psicoterapia; 

6. Bilancio preventivo 2022; 

7. Proposta formativa 2022: determinazioni; 

8. Quota associativa: determinazioni; 

9. Recupero quote: determinazioni; 

10. Comunicazioni della Presidente 

11. Ratifica determina presidenziale 

12. Commissioni e GDL 

13. 25 Novembre: determinazioni 

14. Stage: determinazioni 

15. Impegno solenne: determinazioni 

16. Varie ed eventuali 

ORDINE degli PSICOLOGI del MOLISE 
Via Giambattista Vico, 69/H 

86100 Campobasso 
 



 

SVOLGIMENTO DEI LAVORI 

La Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio alle 

ore 15.40. 

 

Punto 1) dell’O.d.G.  

Lettura e approvazione verbale di seduta precedente 

La Presidente rende noto che non sono pervenute modifiche. Il verbale (del Consiglio di Settembre) 

viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

Punto 2) dell’O.d.G. 

Iscrizioni Albo 

La Presidente comunica al Consiglio che non sono pervenute domande di iscrizione all’Albo. 

 

Punto 3) dell’O.d.G. 

Trasferimento ad altro Ordine 

Il Consiglio esamina la richiesta di trasferimento all’Ordine degli Psicologi delle Marche da parte 

della dott.ssa Mazzocco Vilma Caterina, iscritta all’OPM con il numero 55. Vista la deliberazione 

n. 22 del 02/07/1994 e s.mi. del CNOP relativa alle procedure per i trasferimenti, vista la regolare 

posizione amministrativa e disciplinare e constatato che non esistono impedimenti al trasferimento, 

il Consiglio delibera all’unanimità di concedere il nulla osta al trasferimento della dott.ssa Mazzocco 

Vilma Caterina dall’Ordine degli Psicologi del Molise all’Ordine degli Psicologi delle Marche 

(Deliberazione 76/21). 

 

Punto 4) dell’O.d.G.  

Cancellazioni 

La Presidente comunica al Consiglio la domanda di cancellazione pervenuta dalla dott.ssa Pagnotta 

Anna. Il Consiglio ravvisa che sussistono tutte le condizioni per la cancellazione ai sensi dell’art.11 

Lg. 56/89 e pertanto delibera la cancellazione della dott.ssa Pagnotta Anna dall’Ordine degli Psicologi 

del Molise (Deliberazione 77/21). 

 

Punto 5) dell’O.d.G. 

Iscrizioni Psicoterapia 

Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuata dal dott.  

Masotta Achille. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che lo stesso è abilita to 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, all’unanimità ne delibera 

l’annotazione sull’albo (Deliberazione 78/21). 

 

Si collega alle ore 15.45 la consulente fiscale dell’OPM, dott.ssa Antonella Moscufo, per la 

trattazione del punto 6) dell’O.d.G. 

 



Punto 6) dell’O.d.G. 

Bilancio preventivo 2022 

La Presidente dà parola alla dott.ssa Moscufo che spiega illustrando al Consiglio le varie voci del 

Bilancio preventivo 2022, con le relative modifiche apportate, in special modo relativo alle spese per 

la formazione, ed inviato a tutti i consiglieri via pec per la sua discussione in Consiglio.  

La Presidente rende noto anche del parere favorevole ricevuto dal Revisore dei Conti dell’OPM, 

allegato anche esso tra i documenti posti all’attenzione dei consiglieri per la trattazione in Consiglio.  

Il Consiglio approva all’unanimità il bilancio preventivo 2022 (Deliberazione 79/21). 

 

La Consulente fiscale, dott.ssa Antonella Moscufo, lascia il Consiglio alle ore 15.58. 

 

Punto 7) dell’O.d.G. 

Proposta formativa 2022: determinazioni 

La Presidente apre l’argomento presentando al Consiglio le proposte di preventivi della Sicurform, 

inviate a tutti i Consiglieri via pec per la discussione in Consiglio. 

La Presidente motiva che le richieste hanno avuto l’obiettivo di permettere di farsi un’idea sulle 

diverse proposte economiche a seconda del tipo di modalità di evento offerta (in presenza o on line) 

vista l’indeterminatezza relativa ad eventuali sviluppi della situazione pandemica da Covid-19. 

Continua affermando che nel Bilancio 2022 è stata inserita una spesa maggiore data alla formazione 

proprio per l’importanza data alla stessa. Si sottolinea l’idea di prediligere per l’anno 2022 una 

formazione che abbracci i diversi approcci psicodinamici a fronte della passata formazione più 

specificatamente di approccio cognitivo-comportamentale.  

La dott.ssa Capone propone di leggere le varie domande degli iscritti e auspica la condivisione tra i 

consiglieri per la formazione. 

Si potrebbe pensare di unire a questi eventi anche corsi in modalità asincrona.  

La Presidente chiede di mettere a voto la gestione della formazione ecm in favore degli iscritti OPM 

attraverso eventi in presenza e on line accreditati dalla Sicurform e corsi fad ecm in modalità 

asincrona. 

Il Consiglio approva all’unanimità la gestione della formazione ecm in favore degli iscritti OPM 

attraverso eventi in presenza e on line accreditati dalla Sicurform e corsi fad ecm e dà mandato alla 

Commissione Cultura per presentare le varie proposte formative (Deliberazione 80/21). 

 

Punto 8) dell’O.d.G. 

Quota associativa: determinazioni 

La Presidente introduce il punto 8) dell’O.d.G. vista la necessità di deliberare la quota associativa per 

il 2022.  

Il Consiglio approva all’unanimità di lasciare invariata la quota associativa 2022, corrispondente 

all’importo di 155 euro (Deliberazione 81/21).  La quota per i nuovi iscritti rimane ridotta al 50%. 

 

Punto 9) dell’O.d.G. 

Recupero quote: determinazioni 

La Presidente introduce l’argomento presentando la situazione dei colleghi morosi nel pagamento 

pluriennale delle quote associative. I morosi, spiega la Presidente, sono stati già sollecitati dal 

Tesoriere e dalla segreteria amministrativa. Alcune quote, continua, sono state recuperate, altre non 



ancora. Come da Regolamento occorre procedere al secondo sollecito per mezzo pec per poi 

procedere con l’eventuale sospensione qualora risulta ancora l’inadempienza. 

La Presidente chiede di mettere a voto l’invio del secondo sollecito mezzo pec. 

Il Consiglio approva all’unanimità di inviare ai colleghi morosi il secondo sollecito relativo al 

pagamento delle mancanti quote associative (Deliberazione 82/21). 

 

Punto 10) dell’O.d.G. 

Comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica che l’evento relativo alla Giornata della Psicologia si è svolto con esito 

positivo ed una buona partecipazione; ha attivato anche l’interlocuzione e la collaborazione con il 

CONI ed altri organi associativi. Ad esempio il CONI sta programmando scuole di specializzazione 

per i coach. L’interlocuzione con l’Ordine ha permesso di iniziare a pensare di inserire la figura dello 

psicologo e l’insegnamento di Psicologia in questi corsi che verranno effettuati presso l’università. 

Riguardo alla spesa per la Giornata della Psicologia, il totale speso è stato di circa 2000 euro a fronte 

dei 3000 euro preventivati.  

 

La Presidente comunica di essere stata invitata ad una riunione on line organizzata da “Cittadinanza 

attiva” a cui hanno partecipato anche altri professionisti del territorio. La Presidente ha parlato 

dell’importanza dell’approccio bio-psico-sociale e della relazione nella compliance. 

 

La Presidente comunica di essere stata alla Prefettura di Campobasso e di essere stata invitata a 

costruire eventi sul cyberbullismo. La Prefettura organizzerà un convegno al Mario Pagano al quale 

è stato chiesto anche l’intervento della Presidente in rappresentanza dell’OPM. 

 

La Presidente comunica che in questi mesi di interlocuzione con le altre professioni sanitarie 

(infermieri, medici, ecc.) è sorta la necessità di una Consulta delle Professioni sanitarie con il fine di 

avere un peso quando si interagisce con le Istituzioni riguardo la sanità. La Consulta rappresenterebbe 

un organo in cui i vari Ordini professionali sanitari dialogano sulla sanità e i bisogni della 

cittadinanza. La Presidente ritiene importante che la sede di inaugurazione della Consulta sia la sede 

dell’OPM. Il Consiglio approva all’unanimità l’istituzione della Consulta delle Professioni sanitarie 

(Deliberazione 83/21). 

 

La Presidente dà parola al Tesoriere che comunica di aver partecipato ad un incontro tenuto dall’ 

Enpap sull’intervento strutturato per la depressione lieve. 

 

 

Punto 11) dell’O.d.G. 

Ratifica determina presidenziale 

La Presidente dichiara di aver provveduto a redigere delle Determine Presidenziali, elencate di 

seguito, per adempiere a varie urgenze, e chiede pertanto al Consiglio di mettere a voto: 

la ratifica della Determina Presidenziale n. 13/2021 relativa all’impegno di spesa di 3000 (tremila) 

euro alla costruzione dell’evento per la Giornata della Psicologia dal titolo: “Sinergia tra corpo e 

mente, l’importanza della componente psicologica nelle performance e nella vita”. Il Consiglio 

approva all’unanimità (Deliberazione 84/21); 



la ratifica della Determina Presidenziale n. 14/2021 relativa alla concessione del Patrocinio alla 

commissione pari opportunità dell’Ordine dei Medici per l’evento “Capire i disturbi alimentar i 

partendo dalla famiglia e dalla scuola, perché guarire è possibile se si è uniti nella battaglia”  

(Deliberazione 85/21); 

la ratifica della Determina Presidenziale n. 15/2021 relativa alla concessione del Patrocinio al comune 

di Campomarino per l’evento che si svolgerà il 29 Novembre 2021 “Violenza di Genere e 

Cyberbullismo: l’ostilità della dimensione digitale” (Deliberazione 86/21). 

 

 

Punto 12) dell’O.d.G. 

Commissioni e GDL 

La Presidente informa che il Gruppo di Lavoro di Psicologia dell’Emergenza ha prodotto il Protocollo 

intesa con i Vigili del Fuoco. Inizia il confronto sullo stesso. La Vicepresidente propone di modifica re 

all’interno del Protocollo la voce “tariffario medio” inserendo al suo posto la dicitura “tariffar io 

medio indicativo personale”. I Consiglieri approvano le modifiche. 

Si avviano le votazioni.  

Il Consiglio approva all’unanimità il Protocollo d’Intesa con i Vigili del Fuoco e la pubblicazione sul 

sito istituzionale (Deliberazione 87/21). 

La Presidente informa che si è riunita la Commissione Pari Opportunità in vista della Giornata del 25 

Novembre. La Coordinatrice della Commissione, dott.ssa Praitano, presenta il programma pensato 

per il convegno con i relativi interventi dei vari relatori invitati e il gadget da distribuire a tutti i 

presenti, consistente in un segnalibro contenente la mappatura dei servizi dislocati sul territorio 

molisano che si occupano di violenza di genere. Si avvia un confronto su sollecitazione della dott.ssa 

Capone sulla necessità di una maggiore condivisione nella costruzione degli eventi, la dott.ssa 

Praitano di risposta afferma la piena disponibilità ad accogliere le idee di tutti ed invita ad essere 

propositivi (nel rispetto dei tempi di organizzazione dell’evento stesso). Viene ricordato inoltre 

quanto il contenuto sul gadget è scaturito proprio dal confronto di tutti condiviso in un passato 

Consiglio. 

Il Consiglio condivide il programma del Convegno per la Giornata del 25 Novembre e il gadget. 

 

 

Punto 13) dell’O.d.G. 

25 Novembre: determinazioni 

La Presidente afferma che occorre impegnare una somma per lo svolgimento della Giornata del 25 

Novembre. Propone di impegnare una somma di 3.000 euro. Il Tesoriere esprime parere favorevo le. 

Si avviano le votazioni. 

Il Consiglio approva all’unanimità un impegno di spesa di 3000 euro per la Giornata del 25 Novembre  

(Deliberazione 88/21). 

 

Punto 14) dell’O.d.G. 

Stage: determinazioni 

La Presidente introduce il punto 14) dell’O.d.G. pensando alla necessità di individuare un supporto 

amministrativo per la segreteria amministrativa la cui mole di lavoro aumenta ogni giorno, anche in 

ottica di un futuro pensionamento della stessa. La Presidente spiega di essersi confrontata con la 

consulente fiscale dell’OPM, la dott.ssa Moscufo, per trovare una modalità più idonea e anche meno 



onerosa. Si è pensato ad un tirocinio/stage. La Presidente riferisce che la consulente ha indicato un 

costo per l’OPM di circa 10000 euro annui sottolineando la fattibilità della cosa. La Presidente fa 

presente che non riveste carattere di urgenza, ma è importante per dare avvio alla progettazione. Il 

Consiglio approva all’unanimità di individuare attraverso la modalità tirocinio/stage un supporto 

amministrativo alle attività della segreteria e di dare avvio a tutti gli adempimenti conseguenziali volti 

all’attuazione (Deliberazione 89/21). 

 

Punto 15) dell’O.d.G. 

Impegno solenne: determinazioni 

La Presidente apre l’argomento affermando che a Dicembre è previsto l’impegno solenne presso la 

sede dell’OPM per tutti i neo iscritti di quest’anno e durante l’occasione si avrà modo anche di 

augurarsi buone feste. Per lo svolgimento dell’evento la Presidente propone un impegno di spesa di 

3000 euro. Il Tesoriere esprime parere favorevole.  

Il Consiglio approva all’unanimità l’impegno di spesa di 3000 euro per lo svolgimento dell’impegno 

solenne in programma nel mese di Dicembre (Deliberazione 90/21). 

 

 

Punto 16) dell’O.d.G. 

Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio si chiude alle ore 17.15. 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Campobasso, 19 Novembre 2021 

 

 

          La Segretaria                                                                                               La Presidente 

Dott.ssa Giovanna Sappracone                                                                      Dott.ssa Alessandra Ruberto 

 

 

 

 

 

 

 


